

## **Belém Cruz Galicia se titula con honores con proyecto sobre el análisis de contexto en la búsqueda de personas desaparecidas en México.**

Por Fernanda Varela

El pasado 16 de agosto, en el Aula Magna de la **Escuela Nacional de Ciencias Forenses** (ENaCiF), **Belém Cruz Galicia** se tituló con mención honorífica como **Licenciada en Ciencia Forense**.

Belém Cruz presentó y defendió su proyecto de investigación titulado “Propuesta de integración de las ciencias forenses en el Análisis de Contexto para la búsqueda de personas desaparecidas en México”, frente a su directora de tesis, la doctora **Zoraida García Castillo**, Directora de la ENaCiF; y sus sinodales: las doctoras **Karina Mariela Ansolabehere**, investigadora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM; y **Sonja Perkić-Krempf**.

El objetivo de su tesis fue proponer un uso más amplio de las ciencias forenses para ayudar en el análisis de contexto con el propósito de localizar a personas desaparecidas. Belém Cruz comentó que el estudio del contexto es fundamental para comprender el *porqué* de un delito y, sobre todo, para poder establecer *medidas de políticas públicas*. En palabras de la egresada, "Lo que busca el análisis de contexto es escarbar en las razones del delito para comprenderlo y mitigarlo desde su raíz".

La ahora Licenciada mencionó que uno de los retos más importantes que enfrentó durante su investigación fue la falta de información disponible al respecto.

Belém Cruz agradeció a la Dra. Zoraida García Castillo por acompañarla durante estos dos años de arduo trabajo; también resaltó que la doctora es "una pionera en la ciencia forense" y mencionó que "hacen falta más mujeres con esa perspectiva en México". Asimismo, agradeció a su familia, pues "esto no hubiera sido posible sin ellos", comentó. Por último, extendió su gratitud a sus amigos, ahora colegas, de la Escuela Nacional de Ciencias Forenses.

¡Muchas felicidades, Belém Cruz!

“Por mi raza hablará el espíritu”.